
网友：世纪城具体承担着哪些亚运
筹建工作？目前进展如何？

黄国钧：我们承担了亚运三馆、亚运
三村及亚运配套的建设任务。亚运三馆
指的是杭州奥体博览中心主体育馆、游泳
馆和综合训练馆，其中1.8万座的主体育
馆和6000座的游泳馆为连体式建筑，将

承担亚运会篮球、游泳、跳水和花样游泳
比赛，综合训练馆为运动员赛时训练场
地，预计年底完成地下室结构施工，2019
年主体结顶，2020年底竣工交付；亚运三
村包括1.13平方公里的核心区和2平方公
里的环境提升区，其中核心区重点建设运
动员村、官员村、媒体村、国际区、滨水公共

区和重要进出道路，围绕“2021年底竣工
交付、2022年3月试运行”的目标，媒体村
已率先进场施工，其他两个村预计10月底
全面开工；亚运配套包括市政道路、桥梁、
隧道、学校、医院、花海、城市公共艺术和公
共家具、沿江景观带、环城水系、环城绿廊、
综合管廊等项目，全部在亚运会前投用。

网友：亚运场馆建设如何彰显杭州
韵味、萧山特色？

黄国钧：杭州奥体中心主体育馆和
游泳馆采用独特的流线造型，结合双层全
覆盖银白色金属屋面和两翼张开的平台

形式，形成“化蝶”的杭州文化主题。综合
训练场馆取意于“玉琮”，主体建筑小球中
心将运动功能集中设置，基地内其他建筑
做大地景观处理，形成“玉琮出土”的整体
效果。三个场馆的设计理念都充分体现

了萧山特色。此外，亚运三馆经招标由中
建八局、华润深圳湾、东南网架三家企业
组成联合体，采用PPP模式建设，现已入
选国家财政部第四批示范项目库，实现了
萧山本土优势企业与央企的强强联合。

●亚运场馆主题鲜明

成果共享 打造亚运筹建核心区

●全力推进亚运会项目建设

优化产业布局 打造数字经济核心区

网友：前三季度钱江世纪城经济数
据非常亮眼，这些成绩的取得当然离不
开一个现代化产业格局。那么世纪城产
业是如何布局的？

黄国钧：世纪城将全力打造三大主
导产业和三大特色产业，即“3+3”产业

格局。其中，三大主导产业，是依托钱
塘江金融城，发展金融产业；依托图灵
小镇和 ABC 产业集聚区发展科技产
业；依托世纪城CBD的定位，集中发展
总部经济。

三大特色产业，就是以杭州国际博

览中心为载体，做好“会展+”文章，发展
会展产业；依托亚运三馆及亚运村的优
质产业，发展体育产业；依托国家级音
乐产业基地创建，全力培育以影视、电
竞、版权、文学为核心的数字内容产业。

网友：钱江世纪城在产业招大引强
方面取得了哪些成就？

黄国钧：我们的招商主要依托于“一
城一镇一社区一基地”四个平台。“一城”
指的是钱塘江金融城，目前浙商产融实
际到位注册资金已超300亿元，金融城
下设的金融科技样板楼宇广孚中心目前
已完成企业入驻47家；“一镇”指的是图

灵小镇，已于今年9月进入省级培育名
单，有商汤、传化、北大研究院等一批行
业龙头企业、独角兽企业总部和高水平
科研院所入驻办公；“一社区”指的是国
际人才社区，预计年底全面投入使用，已
成功招引落地王肖隆等 4 个萧山区

“5213”人才项目；“一基地”指的是国家
级音乐产业基地，目前已落地网易云音

乐、网易放刺电音制作学院，并已与中国
音促会签订了战略合作协议。

截至目前，世纪城新增工商注册企
业1799家，已利用外资2.18亿美元，完
成全年目标任务的109.4%，实现招商引
税 4.06 亿元，完成全年目标任务的
110.52%，还产生了以江宁大厦、保亿中
心等项目为龙头的税收亿元楼宇。

网友：世纪城如何发展数字经济？
黄国钧：我们将采取一些有力举措，

加快数字经济的培育，全力助推萧山打
造数字经济强区，打造杭州数字经济之
城核心区。一是通过回旧建新，来拓展

数字经济的产业承载空间。二是通过招
大引强，推动先进技术率先落地。三是
通过做精做细，助推创新要素集聚。下
一步，将继续出台、优化平台运行政策和
产业扶持政策，从而推动新经济、新产业

相关项目的进一步集聚。同时，我们也
将通过组织赴上海、北京、雄安强化学
习、专题培训，全面提升干部队伍与新经
济、新产业打交道的能力和本领。

●营造“3+3”产业格局

●招商引资出成效

●加快数字经济培育

黄国钧做客萧山网 畅谈如何拥抱“亚运机遇”“数字经济机遇”

全力打造杭州城市新中心
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萧山怎样干萧山怎样干
“八八战略”再深化改革开放再出发

勇当排头兵勇当排头兵

26 日 14 时 30 分，钱江世
纪城党工委书记、管委会主任
黄国钧走进萧山网直播间，围
绕如何拥抱“亚运机遇”和“数
字经济机遇”，全力打造杭州
城市新中心，解答网友疑问，
听取基层意见。

黄国钧介绍，接下来钱江
世纪城将以亚运筹建和发展
数字经济为契机，高标准、加
速度建设亚运场馆、亚运三
村、亚运配套工程，全面推进
基础设施建设，全力打造智慧
城市，集中发展总部经济和数
字经济，建成一个城市功能更
加复合、服务承载力更加完
善、城市形象更具特色的现代
化国际化的杭州城市新中心。

在直播访谈期间，黄国钧
与广大网友面对面交流，就当
前世纪城面临着怎样的机遇、
未来发展如何定位、亚运筹建
工作进展如何、怎样发展数字
经济等热点问题，与网友一一
进行了互动交流。

■本版撰稿 记者 洪凯 魏心佩
本版摄影 记者 丁力
萧山网记者 赵麟溢

全面对标一流 打造拥江发展示范区

网友：目前钱江两岸基本实现了“一
江两岸、高楼林立”，但是与对岸相比，天
际线还是有很大差距。世纪城有没有什
么打算？

黄国钧：全球CBD发展经历了三个
阶段：以“形态”为主的“CBD1.0版本”、以

“形态+功能”的“CBD2.0版本”、以“形
态+功能+生态+智慧”为特征的“CBD3.0
版本”，我们要全力把世纪城打造为

“CBD3.0版本”。

当前我们正在着手对沿岸4公里范
围内约250公顷土地的重点区域开展天
际线专项规划修编，将通过招标聘请参与
过东京湾、纽约湾建设的一流国际专业团
队，对沿江天际线和沿江建筑群进行统一
的城市设计，目前已完成规划编制单位资
格预审，即将启动方案设计。将来我们的
土地出让项目，全部都要符合天际线设计
的规格、色彩、高度、形状，在细节上精益
求精。

●打造“CBD3.0版本”

网友：作为快速发展中的国际化新城区，
钱江世纪城是如何布局教育医疗资源的？

黄国钧：目前，区域内已陆续建成并
投用了萧山区世纪实验小学、杭州学军中
学教育集团文渊中学、崇文世纪城实验学
校等三校。杭二中萧山分校也在加紧建
设中，计划在2019年开始招生。在此基
础上，世纪城将继续按照“名城办名校”计
划，全力推进江南小学、盈丰小学、中心幼
儿园、钱江世纪城初中、江南初中等五所

公办学校的建设。今后我们将通过大力
度引进优质教育资源，加强与名校的共建
结对，引进名校长，打造名教师团队，全面
实现教育布局从学前教育到高中一站式
全覆盖、办学资源从公办名校到私立名校
多样化全覆盖，全力打造一流教育高地，
建设世纪城物理、精神“双地标”。

医疗配套方面，世纪城已引入了省妇
保钱江院区，目前已正式开工建设，将于
2022年亚运会前建成投用。

●完善教育、医疗基础配套

●优化商业、交通大格局

网友：世纪城在大型商业综合体、公
共交通上有什么计划？

黄国钧：作为钱江世纪城区域内的重
要商贸配套，奥体印象城由印力集团和浙
江汇德隆联合打造，项目集购物、休闲、餐
饮、娱乐于一体，目前正在进行方案调整，
力争年底前开工建设。今后在亚运村区

块和沿江区域中也会引入一些酒店品牌。
交通方面，目前世纪城对内形成了

“四横五纵一环”的城市路网框架，对外通
过“两桥两隧三地铁”实现了与杭州主城
区、滨江区、萧山城区的无缝对接，今后还
将考虑增加公交车和公共自行车的布点，
便于广大居民出行。

钱江世纪城党工委书记、管委会主任黄国钧（左）做客萧山网

完善民生配套 打造宜居宜业新城区

网友：亚运场馆今后是否会对市民
开放？

黄国钧：亚运筹建是一场全民参与、
全民建设的重大活动，亚运建设的成果
今后也会全民共享。以“亚运三馆”为
例，我们设置了前三年的建设期、中间两
年的赛事服务期、后面二十年的运营

期。我们对建设运营单位进行了赛事引
进和运营服务绩效考核，同时约定每年
有一定期限和时间来满足大众体育、全
民健身的需求。比如面向大众开放羽毛
球、篮球、游泳等场地设施，还将提供体
育培训、体育商业、体育产业和大众休闲
娱乐等配套设施。

不仅仅是亚运三馆，按照“赛时亚运
城、赛后宜居城”的要求，运动员村将在
赛后转化为商品住宅及创意园区，官员
村转化为商业和酒店集聚区，媒体村转
化为人才公寓区，公共区、国际区和训练
区的服务设施将转化为服务城市远期发
展的文化设施和商业设施。

●建设成果全民共享

网友：城市地标是一个城市的形象名
片，钱江世纪城作为建设中的国际化新城
区，将怎样打造未来的城市地标？

黄国钧：目前我们在奥体博览城建设
了主体育馆、游泳馆、综合训练馆、国博中
心、奥体大小莲花等地标建筑。在亚运村
片区沿江与滨水公共区，我们计划建设一

批各具特色的公共建筑，同时还将建成杭
州城市之门、奥体印象城、望朝等一批社
会投资类的地标建筑，确保在2022年亚
运会召开前，形成奥体博览城“七星拱
月”、亚运村“群星璀璨”的特色建筑景观，
以大手笔打造拥江发展时代的新地标，以
一流的城市形态向亚运会献礼。

●大手笔打造拥江发展时代的新地标

网友：当前很多政府运营的场馆面
临闲置率高、经营性亏损等运营难题，需
要大量的政府补贴。那么，当前杭州国
际博览中心的经营情况如何？

黄国钧：场馆的后续经营，的确是一
个世界性的普遍难题。但这个难题在世
纪城得到了非常有效的破解。我们在奥
体萧山公司下组建了全资的场馆运营公

司作为国博中心的运营管理单位，实现了
市场化运作。同时，我们引入了中国最大
的会展输出管理集团——北辰会展作为
场馆运营合作伙伴，以最先进的理念进行
管理运营。此外，我们还成立了会展策划
公司，打通会展产业链上下游业务，深入
挖掘“会展+N”的无限可能，寻找跨产业发
展的融合点，实现会展业与旅游、文创、体

育、商业等多元业态联动发力的态势。
目前国博中心经营收入持续增长。

2017年，全年经营收入达4.1亿元，实现了
GOP将近1亿元。截至9月底，今年税前
总收入突破3亿元，超去年同期4740万
元。已举办各类会议1687场次，展览36
场，展览面积约450万平方米，接待会展人
数150万人次，场馆预订远至2023年。

●创新运营手段

●高标准建设安置房

网友：目前世纪城在安置房项目推进
建设中有哪些最新的布局与进展？

黄国钧：世纪城在城市规划建设上，
高质量、高标准抓好安置房项目建设，助
力实现辖区居民的新城安居梦。主要从
四个方面着手：

一是统筹规划布局。规划在2019年
初开工建设合丰二期、丰二家园一苑、丰
二家园二苑、丰东家园、世纪一苑、世纪二
苑等六个项目在内的安置小区二期项目，
共计92.7万平方米，目前已开展前期招
标准备工作，确保在亚运会前全面建成交
付，尽快满足回迁居民的居住需要。

二是转变开发主体。2017年9月之
前，世纪城辖区内的安置房项目一直由宁
围街道代建与分房。2017年9月，钱江
世纪城与宁围街道职能进一步划分，区域

内新建安置小区由世纪城管委会负责建
设，建成后由宁围安置分配，建设主体的
转变，增加了项目的主动性。

三是创新建设模式。以萧山面积最
大的征迁安置小区——新中北安置小区
项目为例，该项目是全区首个采用EPC
模式建设的小区。将项目设计、采购、施
工、试运行等全过程发包给总承包单位，
实现了各阶段工作合理衔接，有效缩短工
期。

四是强化工程质量。新中北安置小
区目前正在争创“西湖杯”优质工程，盈二
安置小区正在争创“湘湖杯”优质工程和

“浙江省安全生产文明施工标准化工地”
等。我们将本着“树全区一流标杆，建百
姓满意工程”的目标，把安置房建设成安
心工程、放心工程。


